

Universitas Mercu Buana
Fakultas Ilmu Komunikasi
Bidang Studi Public Relations
Agustina Pratiwi
44215110087

Pola Komunikasi AntarBudaya Mahasiswa Pendatang Luar Jakarta di Universitas Trisakti dalam Adaptasi Lingkungan Baru
Jumlah Halaman : V BAB + 114 halaman + lampiran
Bibliografi : 22 Acuan 2007 – 2018

ABSTRAK

Universitas Trisakti merupakan salah satu perguruan tinggi swasta dengan angka peminat yang tinggi dari seluruh Indonesia. Berdasarkan data dari System Marketing Trisakti menunjukkan bahwa 40% Mahasiswa Universitas Trisakti berasal dari daerah luar Jakarta. Hal ini dikarenakan penyebaran team marketing yang sosialisasi ke seluruh daerah-daerah wilayah Indonesia yaitu 25 Provinsi. Hal ini mengakibatkan adanya proses interaksi antarbudaya yang terjadi oleh mahasiswa pendatang di lingkungan Jakarta.

Penelitian yang dilakukan ini untuk mengetahui pola komunikasi yang digunakan oleh mahasiswa yang berasal dari luar Jakarta (pendatang) dalam proses adaptasi sosial pada lingkungan yang berbeda dengan di daerahnya. Konsep yang digunakan untuk mendukung skripsi ini adalah konsep pola komunikasi. Nurudin dalam bukunya Sistem komunikasi Indonesia, pola komunikasi yang berada di lingkungan sosial masyarakat Indonesia adalah komunikasi dengan diri sendiri, komunikasi antarpribadi, komunikasi kelompok, dan komunikasi massa. Dalam penelitian ini di fokuskan pada bentuk komunikasi antarpribadi. Komunikasi antarpribadi merupakan komunikasi yang terjadi antara dua orang yang tentunya memiliki latar belakang kehidupan, ideologi, norma yang berbeda.

Metode penelitian yang digunakan adalah deskriptif-kualitatif dengan melakukan wawancara mendalam dan observasi kepada lima narasumber yang berasal dari luar Jakarta. Teknik analisis data yang digunakan adalah triangulasi pengumpulan data. Hasil penelitian ini membahas mengenai pola komunikasi yang digunakan oleh mahasiswa pendatang ketika proses adaptasi di lingkungan yang berbeda dengan di daerahnya, perbedaan ini mengenai bahasa, logat, aksen, gaya hidup, pola pemikiran dan prinsip hingga pada tahap akhir dimana para narasumber bisa tetap eksis dan memiliki link pergaulan yang luas.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa pola komunikasi yang terjadi berkaitan dengan proses awal berupa komunikasi primer dan sekunder dimana komunikasi yang terjadi bersifat dinamis, dalam bentuk pola komunikasi antarpribadi dan kelompok yang intens terjadi dalam lingkungan pergaulan ke lima narasumber. Pola ini dilakukan secara berulang-ulang oleh ke lima narasumber sebagai bentuk eksistensi berada di lingkungan sekitar sehingga terjalinnya sebuah hubungan (relationship) dengan beberapa orang.

Kata Kunci : Mahasiswa Pendatang, Komunikasi Antar Budaya, Adaptasi